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投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □√业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□√其他 （线上电话会） 

活动参与人员 

通过全景网“投资者关系互动平台”（http://ir.p5w.net） 参与

长海股份 2023 年度网上业绩说明会的投资者；中泰证券、

中金证券、国盛证券、长江证券、广发证券、民生证券等建

材分析师及通过电话参与的机构投资者；公司董事长杨国文

先生、总经理杨鹏威先生、董事会秘书费伟炳先生、财务总

监周熙旭先生、独立董事陈文化先生、保荐代表人徐建青先

生、证券事务代表范福美、证券专员尹怡  

时间 

2024 年 4 月 24 日   

10：00-12：00  电话会议 

15：00-17：00  网上业绩说明会 

地点 

线上电话会、全 景 网 “ 投 资 者 关 系 互 动 平 台 ” 

（http://ir.p5w.net） 

交流内容与具体

问答记录 

  

1、公司简单汇报 2023 年年度和 2024 年一季度的经营

情况？  

2023 年度，国内外宏观经济环境波动、行业竞争加剧、

玻纤应用传统市场需求下降等挑战，产品价格下降，进而销

售利润减少，公司玻纤业务盈利水平同比下滑。报告期内，

公司实现营业收入 260,695.06 万元，较去年同期减少了



41,007.51 万元，降低 13.59%。归属于母公司的净利润为

29,608.45 万元，较去年同期降低 63.77%。归属于母公司的

扣除非经常性损益的净利润为 28,136.48 万元，较去年同期

降低 53.66%。  

2024 年一季度，公司实现营业收入 5.81 亿元，同比下

降 3.67%。归属于母公司的净利润为 5,079.35 万元，同比下

降 37.56%。归属于母公司的扣除非经常性损益的净利润为

4,526.41 万元，同比下降 37.83%。 

2、能否说明一下未来的资本支出情况？ 

公司目前的资本支出主要为天马集团的 3改 8万吨池窑

技改项目及 60 万吨新基地的第一条 15 万吨产线的后续投

产。 

3、公司目前的产能开工率水平如何？冷修产能是否还

会继续计提折旧？ 

公司目前产能开工率为 100%。对于冷修产能，公司在

去年四季度已进行资产减值，并完成了折旧计提，因此后续

不存在继续计提折旧的情况。 

4、风电认证测试进展情况，预计什么时候能形成规模

销售？ 

目前还没有形成规模销售，预计在天马集团 3 万吨技改

8 万吨窑炉投产后形成销售。 

5、公司对于化工制品的展望？ 

主要是与玻纤进行配套销售以及玻纤粘结剂、浸润剂的

自我配套。 

6、公司今年的长协价格与去年相比有哪些调整？制品

中长协价格的占比大概为多少？ 

与去年相比，长协价格略有下降，因为每年的价格都有

一定比例的变动，因此影响不大。 

7、公司 3 改 8 和 60 万吨新基地投产后，对制品的结构



有何展望？ 

制品的规划将根据市场需求来逐步调整，未来可能会根

据市场增量需求继续增加生产线。 

8、一季度欧洲反倾销税率是否有变化？ 

没有变化，与其他生产厂家相比，公司有欧洲反倾销的

优惠税率。 

9、关于成本问题，2023 年吨折旧环比有所提升，背后

的原因是什么？ 

主要是对现有能耗较高的设备的更新以及智能化装备

的投入。 

10、新建项目对今年折旧总额的影响，估计会让折旧总

额增加多少？ 

只有达到使用状态的资产才会开始折旧，预计单位折旧

的变化不大。 

11、请问贵公司是如何进行市值管理的？为何从公布回

购股份至今，只回购了三百多万元？ 

您好，本次回购股份的实施期限为自公司董事会审议通

过最终回购股份方案之日起十二个月内，公司将根据市场情

况在回购期限内实施本次回购方案，并根据有关规定及时履

行信息披露义务。感谢您的关注。 

12、请问公司的产品最终用在建筑地产行业和汽车行业

的比例大概是多少？ 

您好，玻纤产品为各应用领域的前端原料的基础性增强

材料，与下游行业关联度较高，进一步加工后可广泛应用于

众多行业，具体应用场景由客户根据自身需求确定。感谢您

的关注。 

13、请问股价超过 11 元是否就不回购了？ 

您好，公司未来会根据市场波动情况及股价表现，综合

考虑是否调整回购价格，公司将按规定及时披露公告，感谢

https://rs.p5w.net/question/93dda120f5d0462cbc0d5dd942fc9ace.shtml
https://rs.p5w.net/question/93dda120f5d0462cbc0d5dd942fc9ace.shtml
https://rs.p5w.net/question/e525a033e2474c0aa7ec4fc851f56aee.shtml
https://rs.p5w.net/question/e525a033e2474c0aa7ec4fc851f56aee.shtml
https://rs.p5w.net/question/ab9394aaf44f4a2588e219047ebf5a2b.shtml


您的关注。 

14、公司 2023 年毛利下滑的原因是什么？新的一年采

取怎样的应对措施？ 

主要原因为：（1）经济恢复发展不及预期，全球消费

疲软，受房地产下行、地方债务危机等问题影响，玻纤应用

细分市场需求增长不及预期，市场终端需求疲软，国内玻纤

应用传统市场如基础设施建设投资增速回落、房地产开发投

资下降，玻纤行业价格下滑，公司玻纤产品的销售额和毛利

率同比出现下滑。（2）行业前期产能快速扩张导致供需失

衡，行业竞争剧烈，部分产品价格屡创新低，行业库存积压。

据中国玻纤工业协会统计，2023 年我国池窑纱总产量达到

687 万吨，同比增长 6.6%。部分细分市场需求虽有所增长但

幅度较小，难以缓解因前期产能过快增长而导致的供需失衡

问题。从而影响利润水平。 应对措施：随着宏观经济逐渐

复苏，在市场逐步回暖的背景下，公司将抢抓行业发展机遇，

以市场需求为导向，积极推进业务发展，加大技术投入与创

新，不断提升管理水平，并积极采取措施降本增效，充分发

挥公司的产业链优势，精心打造拳头产品，丰富公司主营业

务的收入构成，提高核心产品竞争力和附加值，提高公司行

业竞争力和品牌影响力，促进公司整体经济效益提升，为股

东创造良好的回报。 

15、尊敬的领导，下午好！作为中小投资者，有以下问

题：1、公司年报和 24 年一季报均较去年同期有较大下滑，

能否分析一下原因？如何扭转？2、公司发行的 5.5 亿元可

转债尚无实现转股，下一步将如何推动转股？目前溢价率比

较高，在何种情形下会考虑下修？3、新“国九条”对分红提

出具体要求，公司目前的分红现状是否会触及 ST？未来公

司分红政策会做哪些调整？ 

您好，1、下滑原因主要为：1）经济恢复发展不及预期，
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全球消费疲软，受房地产下行、地方债务危机等问题影响，

玻纤应用细分市场需求增长不及预期，市场终端需求疲软，

国内玻纤应用传统市场如基础设施建设投资增速回落、房地

产开发投资下降，玻纤行业价格下滑，公司玻纤产品的销售

额和毛利率同比出现下滑。2）行业前期产能快速扩张导致

供需失衡，行业竞争剧烈，部分产品价格屡创新低，行业库

存积压。据中国玻纤工业协会统计，2023 年我国池窑纱总

产量达到 687 万吨，同比增长 6.6%。部分细分市场需求虽

有所增长但幅度较小，难以缓解因前期产能过快增长而导致

的供需失衡问题。从而影响利润水平。应对措施：随着宏观

经济逐渐复苏，在市场逐步回暖的背景下，公司将抢抓行业

发展机遇，以市场需求为导向，积极推进业务发展，加大技

术投入与创新，不断提升管理水平，并积极采取措施降本增

效，充分发挥公司的产业链优势，精心打造拳头产品，丰富

公司主营业务的收入构成，提高核心产品竞争力和附加值，

提高公司行业竞争力和品牌影响力，促进公司整体经济效益

提升，为股东创造良好的回报。2、股票和可转债价格受多

种因素影响，公司及管理层将持续关注，综合资本市场动态、

行业发展趋势、自身经营情况等综合因素进行考量，后续如

进行可转债转股价格下修，公司将按相关规定及时履行审批

程序及信息披露义务。3、公司严格按照法律法规要求以及

《公司章程》规定进行分红，根据证监会和交易所最新发布

的相关指导意见和监管规则征求意见稿，不触及分红不达标

st 情形。谢谢您对公司的关注！ 

16、今年玻纤预计能涨价多少？ 

您好！产品价格与市场供需等多方面因素有关，公司将

根据市场实际情况采取适当的价格策略。谢谢您的关注！ 

17、请问 60 万吨项目一期何时点火投产？ 

您好！公司 60 万吨项目一期为两条 15 万吨池窑产线，

https://rs.p5w.net/question/66ffb69006e843be87ea9448d443310a.shtml
https://rs.p5w.net/question/364a7886e6d44bf49fe9f430f0b3f48d.shtml


项目现场相关工作正在紧密推进中，第一条产线的具体点火

时间将根据装置设备调试、产品市场变化等情况确定。感谢

您对公司的关注! 

18、请问一季度公司销售玻纤制品的吨数和去年同期相

比增加还是减少了？ 

您好，一季度公司玻纤制品销量与去年同期相比基本持

平。感谢您的关注。 

19、请问如何看待今年公司的发展和业绩情况？ 

您好，关于今年业绩信息请持续关注公司披露的定期报

告。感谢您的关注。 

20、公司每年分红，由于股价第二天会除权，对投资者

而言，实际是一分钱也没有获得。这是双输的现实（公司将

钱发出去了、投资者却没有得到），所以建议送红股（双赢）。 

您好，感谢您的关注和建议，公司将根据相关政策适时

进行利润分配，关于分红方式的建议我们也将转达至董事会

管理层。 

关于本次活动是

否涉及应披露重

大信息的说明 

否 

活动过程中所使

用的演示文稿、

提供的文档等附

件(如有，可作为

附件) 

无 
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